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船坂住民数珠つなぎ

今回は久々のご婦人、２班の西口礼子さんからお話をおうかがいしました。船坂まちづく
り部会で現時点では唯一の女性メンバーで、今後の活躍が期待されますo(^^o)(o^^)oﾜｸﾜｸ

―出身はどちらですか？
西）九州の鹿児島で生まれました。というか、両親がどちらも鹿児島県出身で、母が実家に
帰って私を生んで、すぐまた住んでる家に戻ってきたんですけど…。こんな場合でもやっぱ
り出身となると鹿児島ってことになるんやろか（苦笑）？

―私も判りません（笑）。どちらにお住まいだったんですか？
西）父は兵庫県警につとめてて、西宮市樋ノ口町に甲武橋駐在所があって、私は小学４年生
までそこで住んでました。そこが駐在所から、派出所（住み込みでは無い）に変るというこ
とで今度は名塩の名塩駐在所に移って、そこは父が加西市に転勤するまで住んでました。

―仕事は何をされてたんですか？
西）服飾のオンワードに勤めて総務職の仕事をしてました。会社は大阪市旭区だったので加
西市からの通勤は無理、でも大阪での一人暮らしはちょっと怖い（苦笑）。で、友達が住ん
でた甲子園で一人暮らしして仕事してましたけど、父の友人で山口駐在所の方のお世話で主
人とお見合いをして結婚しました。

―そこで船坂地域をはじめて知ったと…。
西）いえいえ。樋ノ口町にいた時から船坂は知ってました。
西宮市の小連体（小学校連合体育大会）で船坂小学校は会場
の甲子園球場を一番に出発するのですが、その時、他校の生
徒が拍手で送りだしてたんです。なぜかその記憶が強く残っ
てて、船坂の存在は知ってましたね。

―結婚してからはどのような生活ですか？
西）２２歳で退職・結婚して船坂にきたとき、家は今もそう
ですけど茅葺き。主人と両親、祖母、主人の妹が住んでいて、
子どもは姉弟を授かりました。

両親は田んぼ以外にしめじ栽培をしていて、稲刈りやしめじ梱包などのお手伝いをしてまし
たね。平成３年に有料道路が出来てすぐにそこの道路公社関係に勤めはじめ、途中、学校給
食の調理補助もしたりしながら、今に至る…といったところでしょうか。

―船坂での暮らしをどう感じられてますか？
西）ここに来てすぐの頃、「近くに病院がない」と思いましたね。免許は持ってましたが車
がなかったので、いろんな面でこれは車がないとちょっと生活していけないな…と強く感じ
ました。地域の人達とはその当時あった婦人会や子どもの幼稚園や学校行事を通じてじょ
じょに知り合って仲良くなって…という流れでしたね。
あと、料理を飾る「つまもの（葉・枝花）」取りを地域振興産業にして、おじいちゃん、お
ばあちゃんが、いきいき頑張ってらっしゃるところがありますよね。船坂でも何か？で一生
仕事していければいいなぁと思ってます。それでおこづかいが入れば旅行とかも楽しめるし、
仕事と遊びで船坂生活が充実していくというのが、今の私の一番の夢ですね（笑）。

（インタビュアー 中西 学）



船坂里山学校の指定管理者候補に

管理運営委員会が選定されました

平成２７年１１月１６日、西宮市長から西宮市立船坂里山学校の指定管理者候補に選定さ
れました。開会中の１２月市議会(11/27～12/15)で議決されれば、管理運営委員会が平成２
８年度から指定管理者となります。

（旧船小管理運営委員会）

指定管理者になったらどうなるの？

Ｑ 平成２８年４月からの当番などは、改めて公募してもらえるのですか？
Ａ 船坂新聞１月号又は２月号で、４月からの管理人さん、当番さん、草刈ボランティアさん
などを公募する予定です。

Ｑ 平成２８年度から、当番さんたちの仕事が増えるのですか？
Ａ 増えます。受付案内・鍵開閉・清掃などに加えて、条例に基づく使用料の徴収・施設の維
持を指定管理者として行うこととなります。いままで週４日間を午前・午後各２人で当番し
ていましたが、４月からは新しくできる管理人さん１人と午前・午後各１人の当番さんの組
み合わせで週に６日間を管理することとなります。管理人さんは終日勤務で、使用許可手続
き・当番シフト・使用料徴収・消耗品管理などをしてもらうこととなります。

Ｑ 市が定めた船坂里山学校条例では、使用者から使用料をどれくらい徴収することになる
の ？
Ａ 例えばランチルーム使用者は午前1,200円・午後1,600円、運動場は午前900円・午後1,200
円、体育館は午前1,200円・午後2,000円・夜間3,000円です。ランチルーム使用者が冷暖房を
使う場合は740円が加算され、市外の人の使用料は５割り増しとなります。

Ｑ 地域が使う場合も同じ額を払わないと使えないの？
Ａ 条例では、公益を目的として使用する場合は使用料の減免を受けることが出来ることに
なっていますが、どんな場合に減免を受けられるのかの詳細は、現在西宮市が規則内容を検
討中だそうです。

Ｑ 管理運営委員会は、指定管理者に指定されたら、どんな事業をすることになるの？
Ａ 条例では、①学校施設設備の提供・維持、②農業体験・野外活動・食育体験事業、③地域
の歴史・文化・自然資料展示、④その他市長が必要と認める事業を行うことになっています。

Ｑ 平成２８年度から指定管理者としての管理運営委員会組織は、どうなるのですか？
Ａ 管理運営委員会は、毎月定例的に企画・管理計画を行う管理運営会(地域内外住民１０～
１５名)と、定例総会などを行う連絡会(自治会など地域団体代表・地域の若い世代代表など
１５～２５名で構成)を設置し、管理運営会には必要な役員を選任して日常活動を行います。
いずれも任期は２年間です。

Ｑ 平成２８年４月からの指定管理者に向けての検討スケジュールは？
Ａ １２月２０日に管理運営委員と当番さん合同で指定管理講習会を行い、細部検討を行いま
す。検討した結果は、船坂新聞新年号でお知らせする予定です。



冬の船坂対策でタイヤをスタッドレスに

交換しました。持ち込んだタイヤはすり

減っていて危ないと言われ、買い替えるこ

とに。加えてタイヤ周りのサビ落としも必

要と言われ、整備することに。…冬の船坂

はお金がかかり過ぎです(/□≦､)ｴｰﾝ!!

船坂コミュニティからのお知らせ

編集者の

つぶやき

今年の冬は暖かいと思っていたらここ数日前から

寒くなりましたね！ 船坂の長～くて寒～い冬が到

来しました。この秋は初めて大根を植えてみまし

た！ 小さいですが、自分で作った大根を子供たち

はおいしく食べています。寒～い冬に負けないよう

残りの２０１５年を過ごしたいと思います。

皆さまよいクリスマスを！！

（プライス里佳）

★船坂のサークル活動★

[バレーボール] 水19:30 [テニス] 水10:00 土日9:00

[野球] 月2-3 回 [ゴルフ] 年3-4 回

[ヨガ] 月10:00 火19:30 [カラオケ] 第４土

[陶芸] 第２・４火 [趣味作品] 常設展

[たんぽぽ] 第４日曜

[グランドゴルフ] 水金 (7-9 月) 9:30 (その他月) 13:30

県民広場 → [加工品] [そば] [ランチ] [カフェ]

（旧船小管理運営委員会）

こんにちは。私たちは、船坂保育園です。

昨年度までは宗教法人善照学園だったのですが、今年度か

らは社会福祉法人善照学園船坂保育園となりましたので、善

照学園のコラムで園の紹介をさせていただきます。

仏教真宗大谷派のおしえをもとに子どもたちの保育に取り

組んでおり、今年で創立６３周年をむかえます。現在３９名

の０歳児～就学前の子どもたちが通い、１３名の職員で保育

しています。家族と離れて初めて過ごす“社会”が保育園で

す。できる限り家庭に近い、安心であたたかく、柔らかな雰

囲気の中で過ごしています。

（中西学）

善照学園 お便り・発信・マンスリー

地域の方には運動会などの行事に参加いただき、あたたかな声援、とても嬉しく思います。散歩等で

お会いした際、気さくに声をかけてくださり、地域の方に支えられていることを実感します。船坂の豊

かな自然の中、春夏秋冬を感じ、地域・家庭・保育園が一体となり、あせらず・くらべず・あきらめず

の心で歩みたいと思います。

これからは、船坂の子育ての拠点、コミュニティーとなれるようにしたいと思います。どうぞ、よろ

しくお願いいたします。また、保育園のお手伝いをいただける６０歳～６５歳の女性の方を探していま

す。どうぞ、お電話お待ちしております。

ります（この新聞が皆さんの手に届く頃には既に終了してると思います。申し訳ありません）。
また、１２月１３日から加工グループで正月に向けて甘露煮を事務所で販売する予定です。数
に限りがありますが、ぜひご賞味ください。
年明け平成２８年は、
・１月１０日(日)１２時～ 船坂そばランチ ・１月１７日(日)１３時～ 船坂カフェ
となります。それでは皆様、良い年をお迎えくださいませ。

年内の営業ですが、カフェは既に終了。
ランチは１２月１３日（日）が最終とな


